



COLIMA
Gobierno del Estado

DIF
ESTATAL COLIMA



Informe Cualitativo Prevención del Embarazo Infantil y Adolescente. 2do. Trimestre 2024

Prevención

Implementación de Taller "Prevención del Embarazo Adolescente"

Estos talleres tienen como objetivo generar acciones para fortalecer en niñas, niños y adolescentes los factores de protección y estilos de vida saludable para prevenir el embarazo en edad temprana.

Colima

Del del periodo del 15 al 25 de abril, se realizaron 2 talleres de prevención del embarazo adolescente en la primaria República Argentina TM, ubicada en la colonia Centro. Uno con el grupo de 5to.B con la asistencia de 10 niñas y 6 niños del rubro menores de 12 años. Y otro con el grupo de 5to.C con 11 niñas y 6 niños del rubro menores de 12 años.

En el taller se abordaron temas como cambios en la adolescencia, el ser hombre y ser mujer, toma de decisiones, planeando la vida, entre otros que forman parte del taller. Durante el desarrollo del taller los niños y niñas expresaron estar muy interesados conforme avanzaban los temas, algunos desconocían cierta información, por lo que surgían dudas y compartían alguna situación que ocurría en su vida personal, al finalizar se realizó una dinámica con un juego de preguntas de lo visto durante las actividades anteriores.

Cuauhtémoc

En este trimestre se llevó a cabo un taller para la Prevención del Embarazo Adolescente en la Telesecundaria Jaime Torres Bodet T.M., ubicada en la comunidad de Alzada, del 29 de abril al 27 de mayo.

Participaron un total de 14 alumnos de los grupos primero, segundo y tercer grado. 2 mujeres y 8 hombres adolescentes del grupo de 12-14 años. Y 1 mujer y 3 hombres adolescentes del grupo de 15-17 años. Los alumnos conocieron sobre métodos anticonceptivos la manera en que pueden usarlos, así como también las posibles causas y consecuencias de un embarazo no planeado en la adolescencia.

Ixtlahuacán

Durante este trimestre se realizaron 2 talleres de Prevención del Embarazo Adolescente,

El primer taller fue en la Escuela Primaria Aquiles Serdán TM ubicada en la comunidad de Tamala, con el grupo multigrado de 4°, 5° y 6° con la participación de 7 Niñas y 10 Niños menores de 12 Años. Se llevó a cabo del 12 al 29 abril.

El segundo taller fue en la Telesecundaria Juan Hernández Espinosa TM ubicada en la comunidad de La Presa con el grupo de 2° grado. Aquí se tuvo la participación de 3 mujeres adolescentes y 6 hombres adolescentes del grupo de edad de 12 a 14 años. Se llevó a cabo del 06 al 30 de mayo.

Las alumnas y alumnos se mostraron siempre muy atentos durante el desarrollo de cada sesión y actividades que se llevaron a cabo, logrando aclarar sus dudas en el momento. Se sensibilizó a las y los adolescentes sobre los roles tradicionales que la sociedad establece a la mujer y al hombre, las desventajas que conlleva un embarazo no planeado en esta etapa de la vida. Asimismo, se invitó a las adolescentes a reflexionar en el cambio de responsabilidades al ser madres y como se asume esta nueva función con respecto al ejercicio de su sexualidad. La mejor manera de evitar un embarazo y las enfermedades de transmisión sexual es usar un anticonceptivo y un condón al mismo tiempo cuando se tenga sexo.

Manzanillo

En este trimestre se impartieron en total 3 talleres de prevención de embarazos en adolescentes.

2 fueron en la escuela Telesecundaria Jorge Chávez Carrillo TM de la comunidad de Miramar con los grupos de 2-A y 2-B. El primer taller con el grupo de 2-A, con un total de 10 alumnos 7 mujeres y 3 hombres adolescentes de 12 a 14 años. El segundo taller fue con el grupo de 2-B, con 4 mujeres y 6 hombres adolescentes de 12 a 14 años. Estos talleres se llevaron a cabo del 29 de abril al 29 de mayo.

El tercer taller se llevó a cabo del 20 de mayo al 10 de junio en la escuela primaria Emiliano Zapata de la comunidad de Miramar T.M. Atendiendo a un total de 20 niños. 9 niñas y 7 niños menores de 12 años y 2 mujeres y 2 hombres adolescentes de 12 a 14 años.

Con estos talleres se logró que los NNA adquirieran conocimientos sobre su cuerpo, sus funciones y los riesgos a los que se podrían enfrentar, así como la manera de evitarlos, para tener una adolescencia informada y plena.

Tecomán

Con el objetivo de incrementar la percepción de riesgo y favorecer el desarrollo de habilidades para la toma de decisiones responsables frente al ejercicio de la sexualidad en la y los adolescentes, se llevaron a cabo 3 talleres mismos que a continuación se describen

El primer taller fue en la escuela primaria "Libertad" TM, en la colonia Libertad con los grupos de 6°A y B, participaron 10 niñas y 4 niños menores de 12 años; y 7 mujeres y 9 hombres adolescentes de 12 a 14 años, se realizó del 22 de abril al 24 de mayo.

Dos talleres más fueron del 2 al 14 de mayo en la escuela primaria "15 de mayo" TM, de la colonia Tuxpan, se trabajó con los grupos de 6°A y B. Uno con el grupo 6°B, el cual estuvo conformado por 4 niñas, 8 niños menores de 12 años y 5 mujeres y 6 hombres adolescentes de 12 a 14 años. El segundo con el grupo de 6°A, conformado por 10 niñas y 3 niños menores de 12 años y 12 mujeres, 5 hombres adolescentes de 12 a 14 años.

Logrando en cada uno de los participantes el análisis de manera individual de la responsabilidad que implica ser papá a temprana edad, sin ninguna profesionalización para poder tener u ofrecer a la familia que se desea formar una cálida de vida.



Villa de Álvarez

Se llevó a cabo 1 taller de Prevención del Embarazo Adolescente, en la Telesecundaria Jaime Morales Fernández TM, ubicada en la comunidad del Mixcoate en V de A, del 14 de marzo al 25 de abril, en el cual participaron los grupos de 1° A de 2° A y 3° A con un total 12 mujeres y 12 hombres de 12 a 14 años. Los adolescentes

reflexionaron sobre los riesgos y consecuencias de iniciar la vida sexual sobre la importancia del ejercicio responsable de la sexualidad y de la toma de decisiones evitándose las consecuencias como el embarazo, enfermedades de transmisión sexual y violencia en el noviazgo, teniendo como resultado jóvenes informados y conscientes de que todo debe llegar a su tiempo y la toma de decisiones que deben realizar conforme a su plan de vida.

Educación para la salud o con temas preventivos

Colima

En este trimestre se impartieron 6 pláticas. 2 pláticas se llevaron a cabo en la Secundaria Alberto Larios Villalpando TV, ubicada en la colonia San Pablo. La primera plática se realizó en día 15 de abril con los alumnos de 1ro.A abordando el tema de "Educación Sexual" con la asistencia de 6 mujeres adolescentes, 8 hombres adolescentes del grupo de edad de 12 a 14 años.

La segunda plática se llevó a cabo el día 6 de mayo con el grupo de 3ro.B con el tema "Prevención del Embarazo Adolescente" asistiendo un total de 7 mujeres adolescentes, 6 hombres adolescentes del grupo de edad de 12 a 14 años y 1 hombre adolescente en el grupo de 15 a 17 años.

Mediante estas pláticas preventivas se brindaron herramientas que favorecen en los jóvenes su pleno desarrollo físico y emocional que les permite la toma de decisiones responsables en sus relaciones actuales y futuras.

El 17 de abril se impartió la tercera plática en la primaria Benito Juárez TV, ubicada en el Barrio Perpetuo Socorro, con el grupo multigrado 5to y 6to. A, con el tema "Riesgos en la adolescencia" atendiendo un total de 9 niñas y 7 niños en el rubro de menores de 12 años. Los niños lograron identificar situaciones que podrían exponerlos a diferentes riesgos, poniendo como ejemplo distintos contextos, indicando cómo evitarlos y con quien podrían acudir para resolver dudas.

Dos pláticas más fueron con padres de familia, con el tema: "Prevención del Embarazo Adolescente". Una fue el 7 de mayo de la secundaria Enrique Corona Morfín TV, ubicada en la colonia Jardines de la Corregidora, atendiendo a 15 mujeres y 1 hombre del rubro de mayores de edad. La otra, el día 8 de mayo en la primaria Lázaro Cárdenas TV, ubicada en la colonia Fátima, atendiendo a 7 mujeres y 1 hombre del rubro de mayores de edad.

La colaboración de los padres de familia fue muy favorable ya que para algunos papás representa un tema muy sensible en el cual los puntos de vista son diversos en cuanto a creencias o formas de crianza pero que finalmente todo es con el propósito de estar informados y que puedan llevar una sana comunicación que les pueda brindar confianza y seguridad a sus hijos.



El día 27 de mayo se realizó la sexta y última plática con los grupos de 5to. A y 6to. A de la primaria José S. Benítez TM, ubicada en la colonia José Pimentel Llerenas, con el tema "Cambios en la pubertad", con la asistencia de 31 niñas y 26 niños menores de 12 años.

Al finalizar se realizó una retroalimentación donde los niños reconocieron pasar por cambios, como lo perciben en casa, la escuela con sus compañeros y maestros, mencionaron también que no sabían que podían pasar por cambios emocionales a lo cual la mayoría asegura llevar una buena comunicación con papá o mamá.

Coquimatlán

En el segundo trimestre se llevaron a cabo 3 pláticas, dos de ellas con el tema de *Métodos anticonceptivos* y una más del *Significado del ser adolescente*.

Con el objetivo de concientizar a las niñas y niños sobre la importancia del conocimiento de los diferentes métodos anticonceptivos, así como el uso de los mismos para la prevención de un embarazo no planeado.

La primera se realizó el 23 de mayo en la Primaria Valentín Gómez Farías T.V. del Centro de Coquimatlán, con los grupos de 5° y 6°, conformado por 10 niñas y 9 niños menores de 12 años. La segunda plática se realizó el 27 de mayo en la Primaria Jesús Alcaraz TM, ubicada en la colonia de Las Moras, con el grupo de 6°, conformado por 12 niñas y 11 niños menores de 12 años.

Las niñas y niños, se mostraron muy interesados, al finalizar realizaron preguntas y externaron ciertas dudas.

La tercera plática se realizó el 23 de abril en la Secundaria Felipe Sevilla del Rio T.M. de la comunidad de Pueblo Juárez, con el grupo de 1° A, conformado por 8 mujeres adolescentes y 10 hombres adolescentes de entre 12 a 14 años. Sin embargo, los adolescentes no manifestaron tener duda alguna relacionado en el tema de los cambios físicos y emocionales en la nueva etapa del ser adolescente. embargo, no manifestaron tener duda alguna relacionado en el tema de los cambios físicos y emocionales en la nueva etapa del ser adolescente interesaron, sin embargo, no manifestaron tener duda alguna relacionado en el tema de los cambios físicos y emocionales en la nueva etapa del ser adolescente.

Cuauhtémoc

En este trimestre se realizaron en total 4 pláticas informativas. La primera plática se llevó a cabo el día 16 de abril en la primaria Lázaro Cárdenas T.M en la comunidad de Chiapa, con los grupos de 5 y 6 grado. Asistieron 13 niñas y 17 niños del grupo de menores de 12 años.

La segunda plática se realizó el día 22 de abril en la Telesecundaria Jaime Torres Bodet T.M. de la comunidad de Alzada a los grupos de 1ro, 2do y 3er grado. 3 mujeres adolescentes y 8 hombres adolescentes de 12-14 años de edad. En ambas el tema fue métodos anticonceptivos.

La tercera plática fue el día 22 de abril con el tema de Higiene y autocuidado, con adultos en el jardín principal de Ocotillo, con la asistencia 16 mujeres y 1 hombre mayores de 18 años.



La cuarta plática fue el día 3 de mayo en la primaria Josefa Ortiz de Domínguez T.M. de la cabecera municipal con el tema Sexo y sexualidad al grupo de 6 A. 14 niñas y 6 niños menores de 12 años. Y 1 mujer y 1 hombre adolescente de 12-14 años de edad.

Ixtlahuacán

En este trimestre se impartieron 5 pláticas. La primera se impartió en la Telesecundaria Juan Hernández Espinosa TM de la comunidad de la Presa el día 12 de marzo, con alumnas y alumnos de 2do grado, se tuvo la participación de 3 mujeres y 6 hombres adolescentes del grupo de 12 a 14 años. El tema que se abordó fue "Principales causas de la violencia en el noviazgo".

La segunda fue el día 14 de marzo, en la Escuela Primaria Julián Silva Palacios TM en el Centro con alumnas y alumnos de 6ºB, se tuvo la participación de 9 niñas y 10 niños menores de 12 años, y de 3 mujeres y 1 hombre adolescente del grupo de 12 a 14 años. El tema fue "Métodos Anticonceptivos". Se logró que las alumnas y los alumnos expresaran sus dudas aclarándose en el momento, creándoles conciencia que estos métodos pueden ayudar a evitar un embarazo a temprana edad y protegerlos de las enfermedades de transmisión sexual.

Las tres siguientes pláticas fueron con el tema "Prevención y Detección de la violencia en el noviazgo".

La tercera fue el día 20 de marzo en las instalaciones de DIF colonia Centro Ixtlahuacán, con la participación de 18 mujeres adultas. del programa de Asistencia Social Alimentaria en los primeros 1000 días de vida.

La cuarta fue el día 10 de abril en la Secundaria Técnica #9 Cuauhtémoc TM Colonia Centro, con alumnas y alumnos de 3ºA. Teniendo una participación de 10 mujeres y 10 hombres adolescentes del grupo de 12 a 14 años; y 2 mujeres y 1 hombre adolescente del grupo de 15 a 17 años.

La quinta fue el día 29 de abril, en la cancha Techada de la comunidad del Galaje con 10 mujeres y 2 hombres adultos integrantes del Programa PSBC

Lograron identificar los principales síntomas de la violencia en un noviazgo como lo es la falta de comunicación, el reclamo, el control de las personas que están siendo violentadas, creando conciencia en las y los adolescentes que el verdadero amor no requiere de control, no asfixia, no quita libertad al contrario debe ser una relación basada en el amor saludable. Manifestaron que el amor no lo puede todo si no hay respeto y una relación sana basada en buenos tratos no hay condiciones para el amor.

Manzanillo

En este trimestre se llevaron a cabo 6 pláticas preventivas, las cuales se describen a continuación:

La primera fue el día 15 de abril con el tema "Educación Sexual", en la Primaria Año de Juárez T.M. de la colonia de Santiago Centro, en el grupo de 6-A, atendiendo a un total 7 niñas y 6 niños menores de 12 años; y 5 mujeres y 5 adolescentes hombres de 12 a 14 años

La segunda plática fue el día 16 de abril con el tema Pubertad y Adolescencia, en la escuela primaria Padre Hidalgo TM ubicada en la colonia Padre Hidalgo; con el grupo de 6-A, atendiendo a 7 niñas y 8 niños menores de 12 años; y 2 mujeres de 12 a 14 años



La tercera plática fue el día 16 de abril con el tema "Educación Sexual", en la escuela Primaria Benito Juárez T.M. del centro, con el grupo de 6-A, se atendieron 5 niñas y 3 niños menores de 12 años; y 1 mujer y 2 adolescentes hombres de 12 a 14 años

La cuarta plática fue el día 17 de abril con el tema Adolescentes y Sexualidad, en la escuela primaria Emiliano Zapata T.M. de la comunidad de Miramar, con el grupo de 6-A, atendiendo a 9 niñas y 9 niños menores de 12 años; y 1 mujer y 1 adolescente hombre de 12 a 14 años

La quinta plática fue el día 22 de abril con el tema Pubertad y Adolescencia en la escuela primaria Padre Hidalgo T.M. con el grupo de 4to-A, atendiendo a 5 niñas y 8 niños menores de 12 años

La sexta plática el día 22 de abril en la escuela primaria Padre Hidalgo T.M. en el centro de manzanillo, con el tema Pubertad y Adolescencia con el grupo 5to.A, se atendieron 4 niñas y 6 niños menores de 12 años.

Con estas pláticas se logró que las niñas, niños y adolescentes aprendieron sobre los cambios que enfrentan en esta etapa de su vida, adquieren herramientas para prevenir riesgos propios de la edad, lo cual les ayuda para un mejor desarrollo y a prevenir embarazos no deseados e ITS.

Minatitlán

Se llevaron a cabo 4 pláticas todas en la Escuela Primaria "J. Jesús Mancilla Rodríguez" T.M., ubicada en la cabecera municipal con el tema: "Mi vida, Mis tiempos Mis derechos", con el objetivo de difundir, promover y sensibilizar sobre la prevención del embarazo a temprana edad. Las cuales se describen a continuación:

El día 7 de mayo se realizaron 2 pláticas: La primera con el grupo de 6° B, contando con la participación de 11 niñas y 9 niños menores de 12 años; y 1 mujer y 5 adolescentes hombres de 12 a 14 años. La segunda con el grupo de 6° A con la participación de 4 niñas y 4 niños menores de 12 años; y 8 mujeres y 11 hombres adolescentes de 12 a 14 años.

El día 23 de mayo, se realizaron 2 pláticas más: La tercera plática con el grupo de 5° A. con la participación 13 niñas y 16 niños menores de 12 años; y de 1 hombre adolescente de 12 a 14 años. La cuarta plática con el grupo de 5° B. con la participación de 14 niñas y 16 niños menores de 12 años.

Se mostraron interesados en el tema, participando y dando sus diferentes puntos de vista y conocimientos sobre el tema, en el que se les dio a conocer sobre la existencia de Derechos Sexuales, de los cuales al preguntar si sabían de ellos, mencionaban que no, cabe mencionar que se elaboró un material para saber qué conocimientos tenían sobre el tema, además de las ITS, su identidad y prevención de violencias (psicológica, físicas, sexuales, etc.), se identificaron algunas de las necesidades que tenían los grupos para profundizar en ellos, posteriormente se gestionó una conferencia para hablar de ellos más ampliamente.

Tecomán

Con el objetivo de promover la reflexión de las y los adolescentes sobre riesgos y consecuencias asociados con el inicio de la sexualidad en edades tempranas, se llevaron a cabo 12 pláticas preventivas en diferentes puntos del municipio, en escuelas primarias, secundarias y con padres de familias.

4 pláticas fueron en la escuela secundaria "José Luis Gudiño Toscano" TM, en la colonia INDECO con el tema: Embarazo en Adolescentes. La primera y segunda fue el día 19 de marzo; una con el grupo de 2° C con 10 mujeres adolescentes y 11 hombres adolescentes de 12 a 14 años y 1 hombre adolescente de 15



a 17 años. La segunda con el grupo de 1°A, con 12 mujeres y 12 hombres adolescentes de 12 a 14 años.

La tercera y cuarta fueron el día 20 de marzo. Una con el grupo de 2°A con 12 mujeres adolescentes y 11 hombres adolescentes de 12 a 14 años. La cuarta plática con el grupo de 2°E con 14 mujeres adolescentes y 10 hombres adolescentes de 12 a 14 años.

Logrando en las y los adolescentes análisis y concientización de la importancia de culminar una carrera antes de formar una familia ya que aún son dependientes económicos de sus papas y que difícilmente los emplearían en actividades donde el pago fuera justo.

La quinta plática fue el 23 de abril con padres de familia en el DIF Municipal, en la colonia INDECO con el tema: Violencia, estuvieron 13 mujeres adultas con hijos y 1 hombre adulto. Logrando con las y los participantes interés y el autoanálisis del como el desconocimiento permite ejercer diferentes tipos de violencia en la pareja, que conlleva la baja autoestima o normalizar este tipo de hechos sin problema alguno.

La sexta plática, fue el día 09 de mayo con padres de familia de la escuela Primaria "15 de mayo" TM., ubicada en la colonia Tuxpan, con el tema: Prevención de Embarazo y Violencia en las y los adolescentes. Participaron 68 mujeres adultas con hijos y 1 hombre adulto. Reflexionaron sobre la importancia de como padres hablar sobre sexualidad con sus hijos, informarse en caso de no saber cómo guiarlos.

3 pláticas más fueron el día 13 de mayo con el tema Prevención de Embarazo en Adolescentes, en la escuela Primaria "Cuauhtémoc" TM, ubicada en la colonia Unión Sur, donde se trabajó con 3 grupos diferentes en el siguiente orden:

La séptima plática fue con el grupo de 6°A con 5 niñas y 4 niños menores de 12 años y 5 mujeres y 2 hombres adolescentes de 12 a 14 años. La octava con el grupo de 6°B, 8 niñas y 3 niños menores de 12 años, y 5 mujeres y 2 hombres adolescentes de 12 a 14 años. La novena plática fue con el grupo de 6°C, con 8 niñas y 2 niños menores de 12 años y 6 mujeres y 2 hombres adolescentes de 12 a 14 años.

El día 22 de mayo se realizaron 2 pláticas más con el tema de Prevención de Embarazo en Adolescentes, en la escuela primaria "Miguel Gómez Sandoval" TM, Col. Centro, con 2 grupos de 6° grado en la siguiente orden: La décima plática fue con el grupo de 6° A, con 5 niñas y 5 niños menores de 12 años de edad y 5 mujeres y 4 hombres adolescentes de 12 a 14 años. La onceava plática fue con el grupo de 6°A, con 8 niñas y 5 niños menores 12 años de edad 3 mujeres y 2 hombres adolescentes de 12 a 14 años.

La doceava y última plática fue el día 05 de junio en la escuela primaria "Miguel Gómez Sandoval" TM., en la Col. Centro, con el tema de Prevención de Embarazo en Adolescentes, a padres de los alumnos de 6° grado, 6 mujeres adultas con hijos. Logrando la concientización de que la orientación sexual no solo es de las instituciones o de los maestros, sino también de los padres de familia, quienes aún se reusan hablar de estos temas tan importantes.

Villa de Álvarez

En este trimestre se impartieron 12 pláticas informativas en total. con el tema de "Prevención de la violencia en el noviazgo" a niñas, niños y adolescentes con el objetivo concientizar a las y los jóvenes sobre las conductas violentas en una relación de noviazgo, que diferencien entre el amor, sometimiento y dominio, dónde puedan reconocer cualquier signo de violencia y se detengan oportunamente. Así mismo



se les presentó el juego en línea "Amor vs. Control" donde cada uno de ellos al jugarlo, contestó un test y mediante la revisión del violentómetro se dieron cuenta en qué nivel se encontraba cada uno.

Las pláticas se desarrollaron de la siguiente manera: La primera y segunda fueron el 10 de abril en la Secundaria José Vasconcelos TM ubicada en la colonia Juan José Ríos. Se atendió al grupo de 2B, con 15 mujeres y 14 hombres de 12 a 14 años. Y al grupo de 2E, con el 12 mujeres y 15 hombres de 12 a 14 años.

La tercera plática se efectuó, el día 19 de abril, en la Primaria Emiliano Zapata TV ubicada en colonia Emiliano Zapata. Se atendió a un grupo de 18 mujeres y 1 hombres padres de con la finalidad de presentarles el proyecto de la Temática en torno a la prevención del embarazo adolescente y violencia en el noviazgo.

La cuarta se efectuó el 2 de mayo en la Secundaria José Vasconcelos TM ubicada en la colonia Juan José Ríos. Se atendió al grupo de 3°C con 15 mujeres y 17 hombres de 12 a 14 años.

La quinta fue el 08 de mayo en la Primaria Rafael Heredia TM ubicada en la colonia verde valle. Se atendió al grupo de 6° B, 16 mujeres y 14 hombres de 12 a 14 años.

La sexta se llevó cabo el 08 de mayo en la Primaria Carlos Flores Dueñas TV, Colonia Jardines del Centenario. Se atendió al grupo de 6° B 17 mujeres y 11 hombres de 12 a 14 años. La séptima se llevó a cabo el 16 de mayo en la Primaria José Amador García TM, colonia Ramon Serrano. Se atendió al grupo de 6° B, 11 Mujeres y 12 Hombres de 12 a 14 años.

La octava y novena plática se llevaron a cabo el 20 de mayo en la Primaria Griselda Álvarez Ponce de León TM, ubicada en colonia la Reserva. Se atendió al grupo de 6° A, 11 mujeres y 18 hombres de 12 a 14 años. Y al grupo de 6°B, 15 mujeres y 16 hombres de 12 a 14 años.

La décima plática se llevó a cabo el 22 de mayo en la Secundaria Anáhuac TM ubicada en la colonia Jardines de Vista Hermosa del municipio de Colima, ello debido a una solicitud que por escrito hizo esta escuela para participar en una Feria de Preventiva para adolescentes, la cual se pidió atender por parte de la Dirección del DIF Municipal Villa de Álvarez. Se atendió a los grupos de 3°A y B, con un total de 117 alumnos 60 mujeres y 57 hombres de 12 a 14 años.

La onceava se llevó a cabo el 22 de mayo en la Primaria Carlos Flores Dueñas TM, ubicada en la Jardines del Centenario. Se atendió al grupo de 6° B, 17 mujeres y 10 hombres de 12 a 14 años. La doceava y última plática se llevó a cabo el 27 de mayo en la Primaria Gricelda Álvarez Ponce de León TV, ubicada en la colonia la Reserva. Se atendió al grupo de 6°B 17 mujeres y 14 hombres de 12 a 14 años.

Como resultado de estas actividades se fomenta la empatía con las y los adolescentes de los planteles a los cuales se asistió y que sientan la confianza de acercarse a pedir orientación o ayuda en el caso que estén pasando por alguna situación similar a las planteadas durante la plática o en el desarrollo del juego amor vs control.

Actividades culturales, deportivas, recreativas, que apoyen los objetivos preventivos y de difusión

Manzanillo

El día 22 de mayo se colocó un módulo informativo sobre las Medidas de protección para prevenir un embarazo en la adolescencia y proteger contra ITS en una Jornada por la Paz que se realizó en la Escuela Secundaria Fernando Moreno Peña T.V, en la cual participaron 10 grupos: 4 de primer grado A, B, C, y D. 3 de segundo grado A, B y C. y 3 de tercer grado A, B y C. Se atendieron un total de 242



adolescentes 100 mujeres y 98 hombres adolescentes de 12 a 14 años; y 29 mujeres y 15 hombres adolescentes de 15 a 17 años.

Minatitlán

El día 17 de junio, se llevó a cabo una conferencia sobre el tema de “Salud Sexual y Reproductiva en Adolescentes” con el ponente Miguel Ángel López Mendoza, Enfermero Salud Sexual y Reproductiva de la Jurisdicciones No. 3 de la Secretaría de Salud, con el propósito de sensibilizar sobre el impacto del embarazo en adolescentes.

Fue con alumnos de la Escuela Primaria “J. Jesús Mancilla Rodríguez” T.M., en el auditorio municipal “Profa. Andrea Figueroa Michel”, participando 4 grupos en total, 5° A, 5° B, 6° A y 6° B, siendo en total de 34 niñas y niños: 30, menores de 12 años; y 7 mujeres y 15 hombres adolescente de 12 a 14 años.

En dicha conferencia, aprendieron sobre la etapa de la adolescencia, sus cambios físicos, emocionales y psicológicos, además de los sociales, la cartilla de derechos sexuales de adolescentes y jóvenes, los servicios amigables los cuales son gratuitos y que pueden acudir solos o acompañados, y sobre algunas ITS, reflexionando así sobre lo expuesto por el ponente, aclarando, además de aclarar sus dudas.

Tecomán

El día 05 de junio se instaló un módulo Informativo para la prevención de Embarazo en Adolescentes, con motivo de la brigada organizada por Prevención del Delito del municipio de Tecomán, en la Cancha Techada de la Colonia Elías Zamora se atendieron a 8 niñas y 8 niños menores de 12 años, y 2 mujeres y 3 hombres adolescentes de 12 a 14 años de edad, a quienes se les oriento sobre los riesgos y consecuencias de un embarazo a temprana edad.

Difusión masiva por escrito

Ixtlahuacán

Se repartieron 66 folletos informativos con el tema de” Prevención y Detección de la violencia en el noviazgo en la escuela Telesecundaria Juan Hernández Espinosa, Sec. Tec. #9 Cuauhtémoc, con el grupo de madres beneficiadas del programa ASA en los primeros 1000 días de vida y el Grupo PSBC de la localidad del Galaje.

Manzanillo

Se entregaron un total de 242 trípticos con información sobre las Medidas de protección para prevenir un embarazo en la adolescencia y proteger contra ITS en la Jornada por la paz que se llevó a cabo el día 22 de mayo en la escuela secundaria Fernando Moreno Peña T.V. del barrio 5 del Valle de las Garzas.

Difusión masiva electrónica

Villa de Álvarez

Se mantiene la campaña permanente de difusión del videojuego “Te Ama o Te Controla” con el objetivo de que los adolescentes identifiquen las señales de violencia que pueden presentarse en la cotidianidad de una relación o una amistad. Reacciones: 1700. Reproducciones: 900. Compartidos: 35. Enlace: <https://dif.villadealvarez.gob.mx/pannar/>

Atención

Intervención Interdisciplinaria Extramuros. Canalizaciones a servicios médicos, psicológicos, educativos, jurídicos

Manzanillo

Se llevaron a cabo 11 canalizaciones en este trimestre de la siguiente forma: 3 Psicología 3 mujeres adolescentes de 15 a 17 años, 2 Educativo: 1 Mujer adolescente de 12 a 14 años y 1 mujer adolescente de 15 a 17 años, 1 Laboral 1 Hombre adulto, 2 Orientación formativa 2 mujeres adulta con hijo, 1 Médica 1 Mujer adolescente de 12 a 14 años, 2 Jurídica 1 Mujer adolescente de 15 a 17 años y 1 mujer adulta con hijo.

Tecomán

En este primer trimestre se realizaron 6 canalizaciones de la siguiente forma: 4 a Trabajo Social al Programa de Atención Alimentaria en los Primeros 1000 días de Vida, 3 adolescentes mujeres con hijos y de 15 a 17 años de edad y 1 adulta mujer con hijos. 1 mujer adolescente de 15 a 17 años de edad a Servicio Educativo y 1 adulta mujer con hijos al servicio Médico.

Colima, Col. a 27 de junio de 2024

Dra. Marcela Marigel Castillo Cázares
Responsable estatal de Prevención
Embarazo Infantil y Adolescente



SISTEMA PARA EL DESARROLLO
INTEGRAL DE LA FAMILIA DEL
ESTADO DE COLIMA

Mtro. Miguel Ángel Larios Ortiz
Encargado de la Coordinación Estatal del
programa PANNAR